



Anlässlich des 50. Jahrestages der Mongolischen Volksrepublik führte das Internationale Studentenkomitee mit mongolischen Studenten unserer Hochschule und der Bergakademie Freiberg eine feierliche Veranstaltung durch. Im Auftrag der Parteileitung, des Rektors und der FDJ-Kreisleitung beglückwünschte Genosse Andreas Poppitz, 2. Sekretär der FDJ-KL, unsere mongolischen Freunde zum 50. Jahrestag ihrer sozialistischen Heimat.

Kampf um den Titel „Sektion der DSF“

Am 20. Januar 1974 beriefen wir uns unserer Jahreshauptversammlung über die Möglichkeiten und Wege zu einer noch besseren DSF-Arbeit in der Sektion FPM. Die Delegierten der Jahreshauptversammlung beschlossen ein Kampfprogramm zur Erhaltung des Ehrennamens „Sektion der Deutsch-Sowjetischen Freundschaft“. Einmal klarstellend, dass die Sektion gelingen soll als erstes Kollectiv unserer Hochschule, sein Kampfprogramm zur Erhaltung des Ehrennamens relativ zu verteidigen. Weitere Mitarbeiterkollektive folgten diesem Beispiel und erarbeiteten Kampfprogramme. Das erste Studienkollektiv, das den Ehrennamen erwann, war eine FDJ-Gruppe unserer Sektion. Wie können heute feststellen, daß die Freundschaft der deutsch-sowjetischen Freundschaft eines festen Platz im politischen Bewußtsein unserer Mitarbeiter und Studenten eingenommen hat. Die Freundschaft zur Sowjetunion ist mehr und mehr zur Herzenssache aller geworden und wird auch durch entsprechende Taten bewiesen. Einige Fäisten zeigen

Über das im Plan für internationale Zusammenarbeit festgelegten herzlichen werden in die Auswertung sowjetischer Fachliteratur einbezogen.

Die DSF-Vorstandswahlen der Kollektive haben ihre Arbeit auf ein höheres politisch-ideologisches Niveau gehoben und werden mehr und mehr zum Motor der DSF-Arbeit in den Kollektiven.

Es ist uns gelungen, mit der DSF-Arbeit in Betrieben zu beginnen, wobei in ihrer DSF-Arbeit relativ inaktiv waren und einen geringen Prozentsatz von DSF-Mitgliedern.

Bei Besuch von sowjetischen Gästen werden über den wissenschaftlichen Erfahrungsaustausch hinaus Freundschaftsmaßnahmen organisiert. Die Studenten werden dann mit eingeladen. Es findet das langzeitige Studienaufenthalt sowjetischer Wissenschaftler immer mehr Anzahl. Einige der z. Z. als Gast an der Sektion weilenden sowjetischen Wissenschaftler sind viele Monate in der Sektion tätig. Mehrere Wissenschaftler arbeiten weiter am FGW.

Die Studenten der Wissenschaftsrichtungen werden in die Auswertung sowjetischer Fachliteratur einbezogen.

Die DSF-Vorstandswahlen der Kollektive haben ihre Arbeit auf ein höheres politisch-ideologisches Niveau gehoben und werden mehr und mehr zum Motor der DSF-Arbeit in den Kollektiven.

Die meisten Kollektive der Sektion haben eine planmäßige DSF-Arbeit auf der Grundlage ihrer Kampfprogramme.

30 Kollektive arbeiten nach einem wichtigen Plan. Die Mittelschule in unserer Freundschaftsschule liegt bei 94 Prozent der Mitarbeiter und Studenten. Vorbereitungen für die Jahreshauptversammlung galten der tiefgründigen Analyse unserer DSF-Arbeit auf allen Ebenen. Auf unserer Jahreshauptversammlung wird eingeschworen, ob wie wird ein Beitrag zu Ehren des 50. Jahrestages der Befreiung den Titel „Sektion der Deutsch-Sowjetischen Freundschaft“ zu vertheidigen.

Dipl.-Ing. A. Müller
DSF-Sektionsvorstand

Protestresolution

Wir, die Teilnehmer der Delegiertenkonferenz der FDJ-GO der Sektion Automatisierungstechnik der Technischen Hochschule Karl-Marx-Stadt, protestieren entschieden gegen die Maßnahmen der Militärdiktatur in Chile.

Das internationale Großkonzern versucht mit allen Mitteln, seine Interessen zu verschleiern.

Dabei schreibt es nicht vor, Mord, Terror und faschistische Fällung zurück, wie die jungen Vorläufe in Südamerika zeigen.

Unsere volle Unterstützung geben wir allen um ihre Freiheit und Demokratie, gegen den Imperialismus kämpfenden Völkern.

Freiheit für Luis Corvalán!
Freiheit für alle chilenischen Patrioten!

Vereinbarung mit Werkzeugmaschinenkombinat „7. Oktober“ unterzeichnet

(Fortsetzung von Seite 1)

wicklung haben wir mit einem weiteren Partner des Werkzeugmaschinenbaus eine solide Basis für eine erfolgreiche Zukunft dieser Zielstrebungen geschaffen.

Damit verbreitzen uns zusammen mit zwei bedeutenden Kombinaten des Werkzeugmaschinenbaus stabile und kostbare Vereinbarungen. Mit der Vereinbarung übernehmen die Kombinate ein höheres Maß an Verantwortung für die Gestaltung der Ausbildung und Forschung an unserer Hochschule. Voraussetzung ist, daß auf wichtigen Gegenstücken der Ausbildung konkrete Fortschritte getroffen werden können.

Hervorzuheben sind:

— die Berufsschule, jährlich 20 Betriebspraktikanten zum Studium an unserer Hochschule zu delegieren mit der Absicht, sie nach Studium abschluß wieder im Kombinat einzusetzen,

— die Bewilligung von jährlich 50 Betriebspraktikantinnen und 50 Betriebspraktikanten in den Karl-Marx-Städter Betrieb des Kombinates,

— die guten Exkursionsmöglichkeiten für 200 Studierende sowie für zahlreiche ausländische Studie-

rende bzw. ausländische Gäste in Karl-Marx-Stadt und

— die Bereitschaft, durch Vorlagen und Problemstellungen an unseren FDJ-Studentenlagen mitzuwirken.

Dadurch erhalten mehr Studenten technologischer und konstruktiver Fachrichtungen unserer Hochschule die Möglichkeit, in modernen Fertigungsstätten des Werkzeugmaschinenbaus Praktika bzw. Exkursionen zu absolviieren.

So sind es nun mehr in beiden Kombinaten zusammengekommen für das Jahr 1975 über 200 Praktikumsplätze und fast 400 Exkursionsmöglichkeiten.

Diese Festlegungen helfen uns, das Niveau und die Qualität der Ausbildung, insbesondere die Praktikabilität der Lehre, erheblich zu verbessern.

Im Anschluß an die Untersuchung im Stahlbetrieb Berlin-Weißensee gab der Genossen Rektor seine Erwartung Ausdruck, daß sich die in der Phase der Erarbeitung der Vereinbarung herausgeholten inneren Kontaktte auch bei der Umsetzung der Vereinbarung fortsetzen.

Wir werden alles tun, um die Vereinbarung mit Leben zu erfüllen.

Dr.-Ing. Hans-Peter Fehn

Solidarität

Einer der Schwerpunkte unseres Arbeitsprogrammes für die Errichtung des Titels „Sozialistisches Studienkollektiv“ besteht in der Unterstützung des Kampfes der um ihre Freiheit kämpfenden Völker.

Wir haben uns das Ziel gestellt, dem Solidaritätskonto Erfüllung aus freiwilligen Arbeitseinsätzen der Studenten zu folgen zu lassen. Damit erhält sich gleichzeitig für jeden Studenten die Verpflichtung, durch ganz persönliche Einsatz an volkswirtschaftlich wichtigen Objekten mitzuwirken.

Als erstes Ergebnis führen wir den Solidaritätskonto der Jugend einen Beitrag von 100 Mark zu. Diesen Beitrag erzielen wir gemeinsam bei einem Einsatz in der Kartoffelernte am 13. Oktober 1974.

FDJ-Gruppe 14.32



Zu einer eindrucksvollen Demonstration der Solidarität mit dem Kampf des chilenischen Volkes gegen die faschistische Herrschaft gestaltete sich die Aufführung des Schlagers „Glaux und Ted des Joaquin Merino“ von Pablo Neruda am 14. November vor Angehörigen unserer Hochschule. Mit gespanntem Gesang der Hymne der Unidad Popular und unter langem Beifall bekundeten die Zuschauer ihre Verbundenheit mit dem Volk, Chile.

NEU BEI DIETZ

Erich Honecker: Der Marxismus-Leninismus – Bauplan unserer neuen Welt

Weiterhin erschienen die auf der Festveranstaltung zum 25. Jahrestag der Gründung der Deutschen Demokratischen Republik gehaltenen Reden:

Erich Honecker: Siegeszug auf sozialistischem Weg

L. I. Brezhnev: Fester Brüderkum' sind unsere Völker



Parteilicher politischer Meinungstreit im Parteijahrzehnt der Bereichsparteiorganisation Maschinen-Bauselemente.